

Sécurisation des approvisionnements internationaux en minerais stratégiques et insécurité en Afrique

Type de contenu : Texte

Type de médiation : sans médiation

Type de support : Volume

Titre(s) : Sécurisation des approvisionnements internationaux en minerais stratégiques et insécurité en Afrique : implications politiques et conflictuelles de la recherche par les grandes puissances des matériaux miniers indispensables aux industries de haute technologie et de défense, 1945-2010 / Apoli Bertrand Kameni ; sous la direction d'Yves Jeanclos

A pour autre édition sur le même support : Minerais stratégiques enjeux africains Apoli Bertrand Kameni Paris Presses universitaires de France 2012 1 vol. (XIII-241 p.) Partage du savoir 978-2-13-061880-5

Est reproduit comme : Sécurisation des approvisionnements internationaux en minerais stratégiques et insécurité en Afrique implications politiques et conflictuelles de la recherche par les grandes puissances des matériaux miniers indispensables aux industries de haute technologie et de défense (1945-2010) Apoli Bertrand Kameni Lille Atelier national de reproduction des thèses 2013 2 microfiches Lille-thèses

Auteur(s) : Kameni, Apoli Bertrand (1974-....)

Autre(s) auteur(s) : Jeanclos, Yves (1943-....)
Université de Strasbourg 2009-....

Production : 2011

Description matérielle : 1 vol. (591 f.) : ill. en noir et en coul., cartes, carte dépl., graph., tabl. ; 30 cm

Titre traduit ajouté par le catalogueur : Security of international supplies of strategic minerals and insecurity in Africa Political and conflictual implications of the search by the great powers for mineral materials indispensable for high tech industries and defense (1945-2010) eng

Classification décimale Dewey : 355.033 06

Note sur les bibliographies et les index : Bibliogr. f. 525-577. Notes bibliogr.

Note de thèses et écrits académiques : Thèse de doctorat Relations internationales et stratégiques Strasbourg 2011

Résumé ou extrait : Comment comprendre l'une des logiques fondamentales derrière les grandes violences armées et les régimes prédateurs en Afrique ? Cette étude consacrée aux principaux conflits

ainsi qu'au phénomène de la violence politique en Afrique sub-saharienne entre 1945 et 2010 se propose de reformuler la problématique de l'insécurité dans ce continent. Elle s'emploie à vérifier l'hypothèse des relations pouvant exister entre la recherche et l'exploitation des minerais d'importance économique, industrielle et par conséquent stratégique d'une part et, d'autre part, le développement des conflits armés et/ou politiques entre États ou entre différents groupes dans les États considérés. À cet égard, elle a clairement établi des liens de causalité entre la survenance et la poursuite des conflits armés et/ou politiques en Afrique et la demande internationale des minerais stratégiques. Prenant appui sur une profondeur historique et comparative, l'étude a mis en évidence comment les essences minérales convoitées en Afrique par les États industrialisés sont à la fois celles en phase avec l'évolution industrielle et technologique mondiale et celles que recèlent les sous-sols des États et des régions en conflits. Elle révèle comment ceux-ci surviennent parallèlement à la mise au point de nouvelles applications industrielles et technologiques émanant de celle-là et sources de nouveaux besoins impératifs de matières premières. Aussi, en opérant le choix de cette grille d'analyse du croisement des enjeux globaux avec ceux locaux en Afrique, cette étude pionnière se distancie-t-elle du prisme des facteurs culturels souvent privilégié pour rendre compte de la violence politique et armée en Afrique.

How to understand one of the fundamental logic behind the main armed violence and predatory political regimes in Africa? This study examines the main conflicts and the phenomena of political violence in Sub-Saharan Africa between 1945 and 2010, it reformulates the problematic of insecurity in Africa. It verifies the hypothesis of the link that might exist between the search and exploitation of minerals of economic, industrial and therefore of strategic importance on one hand and, on the other, the development of arms and/or political conflicts among States or among different groups within the State considered. It has clearly established a causal relation between the apparition and the pursuit of arms and/or political conflicts in Africa and the international demand of strategic minerals. Through a historical and comparative dimension, the study clearly shows how the minerals that industrialized countries look for in Africa are at the same time those in line with the world industrial and technological evolution and those contained in the subsoil of States and regions in conflict. It reveals how the moment where conflicts broke out coincides very often with the development of new industrial and technological applications with new imperative raw material requirements. By making this choice, the demonstration of the link between global stakes and local stakes in Africa, this pioneer study distances itself from the cultural factors, which are often privileged in the explanation of political and armed conflicts in Africa.

Sujet - Nom commun : Industries minières -- Mesures de sécurité -- Afrique

Industries minières -- Mesures de sûreté -- Afrique

Sécurité nationale -- Afrique

Politique économique -- Afrique

Forme, genre ou caractéristiques physiques : Thèses et écrits académiques